

Notas

La beneficencia debe practicarse en cualquier tiempo y en toda circunstancia, sin que pueda justificarse, por ningún concepto, lo que sucede ahora en el Hospital. Es el caso, y no sabemos las razones que se alegan, que á ningún enfermo se le recibe en los días domingos y de fiesta en ese establecimiento, ni se le presta el menor auxilio, lo cual, indudablemente, es algo bárbaro. A un pobre enfermo, víctima de violencia y traidora enfermedad, cómo se le ha de exigir que regrese el lunes, si precisamente busca pronto remedio para detener el curso de la enfermedad que talvez puede serle fatal? En verdad que no comprendemos el por qué de estas disposiciones que no han de ser reglamentarias.

Además, y esto es tan grave que reclamamos seriamente la atención de la Junta de Beneficencia y de su digno presidente, el Sr. Gobernador de la Provincia, para que se remedie un tanto ó se acabe con la costumbre inhumana que se ha establecido en la misma casa de beneficencia, ¿por qué los señores facultativos no visitan á los enfermos en los días domingos, como si por estos días no pagaran sueldos, como si por estos días el enfermo no necesitara asistencia médica, como si en esos días las enfermedades se estacionaran?

Ambos inconvenientes pueden subsanarse y esperamos que se ordene lo conveniente.

No es tan negro el cuadro que pinta nuestro colega "El Ecuador", sobre la desesperanza de situación económica de la República, porque, en verdad, habiendo tenido terribles pestes que combatir con fuertes sumas de dinero, peste que se extendió á varias provincias, no se hagan por Tesorería algunos servicios.

El ramo de Instrucción Pública será pronto atendido y pagados los profesores, cuyo patriotismo y abnegación aplaudimos, sin que los veamos abandonar las aulas ni mucho menos.

El Supremo Gobierno, que, pese á cualquiera, ha procurado el adelanto de las masas populares por medio de la conveniente instrucción y q' la ha dirigido y encauzado, no dejará—ya lo verá nuestro colega—que se realicen las pretensiones de unos cuantos que quisieran ver cerradas universidades, colegios y escuelas con el objeto de levantar polvaredas.

Cierro, que se debe á los profesores, pero ellos serán atendidos en estos últimos días.

NOTICIAS de GUAYAQUIL

Febrero 18.—A causa de nuevos aguaceros se han ocasionado otra vez serios derrumbes cerca de Bucay y se ha dañado totalmente lo reparado antes.

—De Poná avisan se están inscribiendo los reservistas con mucho entusiasmo.

—Publican los informes del quinquenio Municipal, fechado el 21 de Enero, y manifiesta que las pastas y dulces de las fábricas "Roma", "Italia", "Constitución" y "La Universal" tienen 5, 12 y hasta 85 por ciento de sobrecarga y otras substancias que las adulteran; que lo peor es las primeras horas de la mañana pareció el cadáver del señor Francisco Rugel; se le encontró su reloj y la mitad de oro; hay diversas versiones sobre esta muerte. La Empresa de carros urbanos costó los funerales.

—El vapor Saranne recogió un ahogado y lo trajo á esta ciudad para el reconocimiento é identificación, la que no se pudo hacer por la desfiguración del cadáver.

Febrero 19.—El Balzar ha habido un escándalo fenomenal, han asesinado al Comisario y un compañero de éste, que trataron de sofocar el escándalo; se piden confirmación de la noticia y de tales completos.

—El señor Manuel León Díaz sugiere ayer con un tiro de revólver, ignorarse las causas.

—Se publican los detalles é informe de los médicos sobre la muerte del señor Rugel.

—Encuétrase preso Bernardino Mesa, antiguo vagonero de la Empresa de carros urbanos, á quien se le indica como autor de esta muerte.

—Francisco Vicente Vargas dice oyó decir al señor Rugel: no me mates Mesa, y después que se iba Rugel, díjole Mesa á un negro pequeño, gordito: Ve por donde va el señor Rugel; y que no oyó más.

—De Yaguachi y Balao avisan hay mucho entusiasmo por las inscripciones de reservas.

—Por excusa del Comandante José Monteverde R. hace nombrado para primer jefe del Batallón Tiradores de la Costa, al Coronel Federico Irigoyen, quien acepta y fue reconocido.

—Se ha levantado una suscripción para comprar un buque de guerra, debiendo todo padre de familia dar \$ 1 por sí y cada uno de los suyos.

—Rosa Elisa Alvarez hirió á un genearme de Caballería con un cuchillo, en momentos en que se la capturó.

—El proyecto de ley de inmigración elaborado por el jefe de pesquisas adolece de inconstitucionalidad, según declaración del Gobernador de la Provincia.

—El Consejo aprobó el informe de la comisión de redacción que establece un reglamento para las fábricas de confites, chocolate y pastas.

—El concejal Tell, fue comisionado para entregar oficialmente en Samborombón la bomba contra incendios.

—Mañana se celebrará la liga antialcoólica para aprobar los estatutos y otros asuntos de orden interno.

—Por tener veritas de aguardiente cerca de la cárcel, han sido citadas algunas personas para que dentro de cinco días las alejen de allí.

Ferrocarril de Bahía

PROLONGACION DE LA LINEA

TRABAJOS QUE SE EJECUTAN

Ya se sabe que en estas últimas semanas la Compañía francesa de Ferrocarriles del Ecuador, que construye la línea de Bahía de Caráquez á Quito, ha firmado con el Supremo Gobierno dos contratos ad referendum: uno para construir un ramal, que debe llegar á Guayaquil, y otro que irá de Calcuta á Chone.

Según datos que hemos recogido, la razón de este último ramal, es que los Ingenieros no encontraron terreno suficientemente firme para establecer una vía directa de Puerto Larrea á Chone, en buenas condiciones de estabilidad, y que, á fin de localizar la línea fuera de la zona de la inundación anual, hubo que adoptar el trazado de Puerto Larrea á Tosagua y de ésta población á Calcuta. En el mes de Mayo principiará la explotación de la sección de Bahía á Puerto Larrea y á fines de Setiembre la línea será abierta al público hasta Calcuta.

De Calcuta, la línea no encuentra ninguna dificultad para seguir directamente al Este por los valles del río de Calcuta y del río Solano; así llegará al río de Balzar, cuya distancia mide unos 57 kilómetros. En el mismo tiempo se harán los trabajos hacia el río de Balzar y hacia la población de Chone, pasando por Canuto, por donde el trazado no tendrá nada que temer



Sr. Coronel D. Luis F. Andrade

Primer Jefe del Regimiento de Artillería Esmeraldas, nombrado últimamente, con el carácter de interino, Jefe de esta Zona. De este distinguido militar se espera que continuará la labor de sus predecesores en bien del Ejército.

de la inundación. Después de atravesar el río de Balzar, la línea tomará la dirección de Quevedo, de donde seguirá á Santo Domingo de los Colorados.

El ramal á Guayaquil se empalmará con la línea principal al puente sobre el río de Balzar, y hay probabilidad de que se establecerá á la orilla derecha de dicho río, de manera que no necesitará otro puente sobre el de Daule para llegar á Guayaquil. Si el Congreso da oportunamente su aprobación al contrato referido, la Compañía calcula que la línea estará en explotación entre Guayaquil y Bahía antes de dos años y medio.

Por causa de la interrupción de comunicaciones con la provincia de Manabí, no tenemos noticias recientes del Ferrocarril, pero se sabe que la vía estará lista para principiar la explotación de los diez primeros kilómetros tan pronto como se desembarquen los carros para pasajeros, que debían llegar el 15 de este mes. De Bahía has ta Puerto Larrea, hay 50, por ahora, que concluir unos ocho kilómetros de terraplenes y tener los rieles sobre 22 kilómetros, lo que, á pesar del invierno fuerte que corta todas las comunicaciones, se hará muy fácilmente en dos meses y medio. Los Ingenieros aprovechan de la época lluviosa para recoger todos los datos sobre los peligros que puede causar á la línea en construcción la subida anual de las aguas, que cambia la planicie verde en una inmensa laguna.

Si se realiza el proyecto de la Compañía, se podrá, después de poco tiempo, hacer en 6 ó 7 horas y mediante el pago de unos treinta sucs

en primera el viaje de Guayaquil á Bahía, que necesita, por ahora, 3 ó 4 días por el caletero, cobrando éste, 57 sucs y medio; tambien no se quedará más como aislada de lo demás de la República esta riquísima provincia de Manabí

ARQUITECTO—CONSTRUCTOR

MATRICE BLAIS, Arquitecto del Gobierno Francés, á la Exposición Internacional de Quito, tiene el honor de avisar al público que su despacho está situado en San Roque, Carrera Rocafuerte, casa del señor Jesús Vagüero Dávila.

Febrero 18 45—v. 30

Dr. José María Carbo Aguirre

en Guayaquil, el día de ayer

Por noticias telegráficas, sabemos que ha dejado de existir el día de ayer el inteligente é ilustrado jurisconsulto con cuyo nombre encabezamos estas líneas, perteneciente á una de las más distinguidas familias de ese puerto.

El sepelio ha sido de lo más solemne, con asistencia, en corporación, de las logias que llevaban estandarte, de todas las autoridades civiles y militares, del cuerpo de bomberos, del cuerpo médico de di-

cha ciudad y de numerosos amigos.

El batallón Alhajuela hizo los honores de ley al que desempeñó á principios de la presente administración, el elevado cargo de Ministro de lo Interior y Policía.

En el momento de inhumarse el cadáver se han practicado las ceremonias masónicas y han hecho uso de la palabra, para ponderar por última vez los merecimientos del extinto, los señores Modesto Chávez Franco y Gonzalo Cevallos.

EL TIEMPO, al dar cuenta de tan sensible pérdida, deplora el desaparecimiento del escenario de la vida del inteligente abogado guayaquileño.

PRENSA del GUAYAS

FEBRERO 18

El Tiempo demuestra, con motivo del editorial de "El Comercio" de Lima, titulado "La actitud del Ecuador", que los del sur son los alarmistas, pues nosotros permanecemos callados cuando ellos organizaron sus reservas, se fueron en formaciones al "Vivac" preparado en Chorrillos, donde para comodidad de los jefes y oficiales mandaron con anticipación lujosos juegos de muebles, camas y, principalmente, una bien provista despensa con sus respectivos mayordomos y cocineros.

El Correo trata de la reorganización de la Universidad de Quito, después de hablar de los conflictos entre estudiantes y profesores. El Orto ha recibido nuevas cantidades de dinero para reunir fondos destinados á la compra de un acorazado por idea del Sr. Dávila.

FEBRERO 19

El Tiempo se felicita de que haya resultado falso el contenido de un cablegrama de Barcelona, acerca del laudo sobre nuestros límites con el Perú.

En un artículo defiende al libertador Simón Bolívar de los insultos que prodiga á su memoria el escritor Enrique Gómez Carrillo, con motivo de la inauguración de la estatua de San Martín, en Bolougne der mer.

Insértase una relación sobre el Ferrocarril al Uayayalí, que hace el Ingeniero W. Hoffman; dice es factible la vía de Huancabamba.

Se congratula de que reconozca el Telégrafo los móviles patrióticos que mueven al Gobierno, lo que prueba que el anhelo ideal de la unión ecuatoriana es un hecho; debiendo ahora colaborar todos con entera buena fe con los gobernantes.

El Correo, refiriéndose al cablegrama del doctor Vázquez, prueba las contradicciones en que incurre.

En otro artículo habla de la reclamación diplomática entablada por la cancillería, por motivo de la usurpación de territorio nacional por curas colombianos.

Publica una necrología del doctor Ortega.

FEBRERO 20

El Tiempo, en sección Día Político, manifiesta que la reunión que debió celebrarse ayer entre el Sr. General Presidente de la República y personas distinguidas de la sociedad quiteña para conferenciar acerca de un cablegrama enviado por el doctor Vázquez sobre la expiración del laudo, cree que sólo se trata de un comité de reciente creación, que se ha apersonado con el Jefe del Estado para tomar ciertos informes respecto á nuestra cuestión límites.

En una correspondencia de Hui-gra dice que la Compañía necesita

GRAN HOTEL PARIS

GUAYAQUIL

El mejor de la ciudad... Departamentos especiales para familias

ABEO, COMODIDAD Y PRONTITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado á su disposición.

Octubre 1º

Monclus & Co.
868—v. 30

PIANOS

"DASSEL"—ALEMANES.—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE.

Agosto 13.—843.—v. N.

Cigarrillo Progresista no admite competencia

más de mil trabajadores para franquearla línea dentro de 20 días, pero habrá trabajos antes de 8 días. El ferrocarril continúa publicando las cartas patrióticas que le dirigen acompañando el óbolo respectivo para la adquisición de un buque de guerra para nuestra defensa. En la primera plana ocupa lugar preferente el retrato del Dr. José María Aguirre, acompañado de una biografía.

Incidentes en la línea férrea

SIGUE INTERRUMPIDO EL TRAFICO LA VALLE DE CORREO
MAS DERRUMBES Y PERJUICIOS
GUAYAQUIL, FEBRERO 19

El río Chanchán continúa haciendo daños inmensos al ferrocarril, lo mismo que a las líneas telegráficas. Ambas obras necesitan serias reparaciones.

—Sigue interrumpido el tráfico de trenes a causa de los enormes derrumbes y las crecientes de los ríos por fuertes lluvias.

—La sección de Naranjapa a Huigra está destruida; el puente de Yaguachi en peligro por las palizadas, por falta de trabajadores.

—La valija del correo de la sierra hálase en Durán, en la Comisaría Nacional.

—La Compañía del Ferrocarril llevó trabajadores a Bucay y niégase a darles pasaje de regreso y quiere que lo abonen ellos. A causa de esto y de otras irregularidades y vejámenes a los individuos que fueron a componer los actuales desperfectos en la vía, los jornaleros no van al trabajo.

—Los derrumbes en la vía férrea continúan; han perdidos 400 trabajadores a Riobamba; vuelanen con dinamita los peñascos para abrir nueva trocha para el paso del tren.

—Créase que el correo de Quito traerá a lomo de mula por la vía de Pallatanga.

YAGUACHI FEBRERO 20
La creciente del río ha bajado algo, como un metro poco más o menos; la palizada del puente del ferrocarril ha disminuido; pues la gente trabaja dura, inclusive los soldados de El Alhujela, han trabajado día y noche.

La Compañía va a poner por ahora la máquina Winche para así sacar los palos.

Esta mañana los dueños de los terrenos del lado del puente se estaban oponiendo que la gente cortara los árboles inmediatos al río. Mr. Senard, encargado del trabajo comunicó lo ocurrido al jefe de la policía ambulante, Mayor Mari dueña y siguen trabajando.

El doctor Aparicio Ortega

El autor del siguiente artículo que se publicó en "El Ecuador" de ayer, cho decir, a más de las faltas de caja, nos ha suplido su reproducción en nuestra hoja, a fin de ver al nosotros lo sacamos limpio de toda mancha. Como se trata de un amigo a quien queremos, no hemos puesto inconscientemente a sus dardos.

Se hundió en el misterio de la tumba este pensador genial, periodista valiente que se encaró audazmente contra la tiranía, en publicaciones de combate como "La Candela", y libró las batallas de la ciencia económica y jurídica en las revistas "El Foro" y "El Caudcho", y en sus importantes obras inéditas.

¿Genio? Desde las aulas del colegio fue el primer alumno; todas sus justas científicas y literarias obtuvieron siempre excepcional nota sobresaliente. (Cuán ruidosos éxitos en sus torneos intelectuales.) En su grado de bachiller, renunció el restringido programa, sujetándose a prueba magna y extraordinaria. Como abogado, brilló en sus exámenes, cuando tantos otros, tras sudores de agonia, se recibían con habas negras, para ir después, muy orondos, a desbarbar la toga y alborotar el cotarro. Diputado heredo, atreviéndose, en uno como cinco de honores, a señalar a la temible breja, en

desesperadas luchas parlamentarias, como un apóstol del dogma liberal, que rayaba en mártir.

En la batalladora y múltiple actuación del doctor Aparicio Ortega, tres hechos admiró; por ellos hondamente me conmovió y silencio, con humana prudencia, sus flaquezas de hombre. ¿Quién no las tiene? Sólo que algunos saben ocultarlas. Así é hipócritamente, bajo la hopalanda del jesuita.

Los tres rasgos son: sus lágrimas queremantes y su duelo sublime ante la América, por el tempano fallecimiento del excelso maestro, Montalvo, con la sagrada promesa de conservar sin mancha su canela política y literaria; sus rogientes gemidos, hosco y solitario, entre las bréñas de la fúnebre "Supaygnaco", por el prematuro fin del luchador Vargas Torres, fuilado sombriamente y enterrado en fangos quebrados; y por último, el haber, en combates y actos públicos, en el foro ecuatoriano y en el ágora tumultuaria, hecho justicia y reconocido los méritos del gran García Moreno.

Entre las leyendas indias, recuerdo una, fundada en la caridad universal. Cierto héroe, después de ascender fatigosamente al Himalaya, llega hasta el borde del cielo, no repetido aún de sus mil trabajos y dolores. Todos los que le siguen ó sucumben, ó, desatinados de las ardidas dificultades de la ascensión, no continúan adelante. Para colmo, hasta su mujer se desalienta; y sólo un fiel perro, jideante, acompaña a su amo, como único amigo en sus derechos é infortunios. Ó en sus triunfos. Abre el cielo para el héroe, mas no para el can; pero este hombre justo y abnegado no quiere entrar a la morada de la divinidad y de la dicha si su perro, testigo de sus penas, queda afuera. Los dioses, comovidos por tal generosidad, dan entrada al animal.

En la difícil pendiente de la existencia y en el caso de su ancianidad, está el suceder a Aparicio Ortega: todos le abandonaron, la sociedad le maldijo, sus amigos le volvieron la espalda. Sólo le ha acompañado un leal mastín: su hijo, altísimo número, como el demonio del hijo del escultor Sofronisco, se abrenca para él las puertas de la inmortalidad.

Vivo en adelante, medio ambiente, de todo en todo hostil. Sus cobardes enemigos cierta ocasión, en plena plaza principal formando satánica chacota, le bañaron en una pila. La sociedad, que le alió como un apestado, cast le corrompió con su mal ejemplo y falta de estímulo. Él, de inteligencia clara, con lumnas ríscricas, porqumetido arriba la medicicid trianante; éstí que va ascendiendo como pompa de jabón, y ascendiendo en alas de la mediad de la fortuna. Todas las mediadías lo aljó; é, verdadero talento, bajo, muy bajo.

Por esto tuvo Ortega frases lapidarias, hechos raros y padecidos desagracias, cual las de Arquileón. Era un bicho según gratis a la patria. Trabajó algunas memorias de Estado. Andan por ahí festivos é irónicos documentos en los que pide que le nombren hasta ministro, sin remuneración alguna: la ironía es matadora.

Fue genial en todo.

Quisiera sus oraciones, en el silencio de su alma, lacrada por los tráfugas políticos, fueran como las de Sócrates: "Gran Dios, dadnos lo que nos conviene, ora o lo pedimos, ora no; aljad de nosotros cuanto pue da dañarnos, aun cuando o lo pidamos." Pero para los magoques y para gran parte de la sociedad, maldecir es acido. En el "Diario de Andes", cuéntas libras de ceniza hay en aquel gran capitán? "Había Aristóteles, había Melitros; pero nadie pudo en duda el clarísimo talento de Ortega y su bien cortada pluma, he rencia del "Cosmopolita." Tal vez, por los asares de la suerte, no fue capaz de combatir a sus enemigos sobre sus hombros y dejarlos é cubiertos de la persecución de sus vencedores, como Sócrates hizo con Jefeofone en la batalla de Delio; pero es constante el fanatismo de admiración a su inmenso enemigo en edad avanzada, el eulogista García Moreno.

Blanco de la burla, del desprecio, del desatino y de la cruel persecución, Ortega, como en paulatina degeneración senil, fue perdiendo el nervio y solación del atildado y fervoroso escritor de mejores tiempos; pero el fuego de sus inteligentísimos ojos no se apagó sino con la muerte. Su sortdera, causa de desgracia sorcista en los días, se describe por una torrada política; pretencid, es las tencrosidades de la policía, suspendido largas horas de los pies, hasta que la sanage aglomerada en la cabeza hizo fra casar los timpanos. "El escritor forja cerros." ¿A donde es de llevar el pensamiento sólo a un calabozo?" pregunta. —Mató a Hoyo en su magno libro "Guillermo Shakerley", en la taya primera página se lee como delicatortia muy sugestiva: "Digo é Inglia, tra la verdad; sin embargo, como tierra lluvia y libre la admiro, y, como asilo, la amo."

Ortega, liberal de convicción, ha encumbido no como jefe, sino cual soldado del caso, la miseria y en la oscuridad, como la arena del desierto

Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA.—CALLE DEL CORREO
El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort venido de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licores de toda clase y de los más finos que existen en plaza. Se atiende a toda clase de pedidos y se satisface a las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas
APARTADO DE CORREO, N° 234.—TELÉFONO N° 77.—DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

Diciembre 1° 914.—v. 30

Advertencia

Por convenir a los intereses de la Empresa EL TIEMPO se pone en conocimiento del público que ningún recibo por el valor de Avisos, Suscripciones, Remitidos, Obras etc., etc., que se cobraren, será válido sino lleva la firma del suscrito Administrador CAJERO.

M. A. ENDARA.

Quito, Enero 31 de 1910.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO
Cueros frescos y secos
Pagamos siempre los mejores precios.
ANDEAN TRADING Co.
672—v. N.

FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$ 100.000
Montada con la mejor maquinaria del sistema GOADYEAR para hacer calzado de cerco. Emplea en sus trabajos materiales de superior calidad y está en capacidad de despachar los pedidos que se le hagan de calzado para niños, jóvenes y hombres.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras por mayor. Para informes córrase al suscrito.

Por la Fábrica Nacional de calzado.

M. PADRON, GERENTE.
22—v. 3 m.

Guárdese a mano
Para caso de apuro. Cuando ocurra algún accidente, ó que viere alguna enfermedad repentina, nada le revivirá tan prontamente como el viño y lancero remedio

PAIN-KILLER
MATADOLOR
(DE PERRY DAVIS)
Cura Calambres, Cólico, Cólera, Disenterias, Fordecidas, Mordeduras y Picaduras.



VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK
Contra el ESTREÑIMIENTO
Y sus consecuencias: JAQUECA — HALETERO — PEZEALES CÁSTRO
SIN CAMBIAR SUS COSTUMBRES ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas, y absorben el apetito.

Exíjase el Bistito adjunto en é boteca, impreso sobre las cañitas que otros consideran incómodas, y súbese a sí revolotear.

Toda caja de cuatro ó seis cajas, no será mas que una hortalicia poligrafa.

Paris, Farmacia LEBOYER, 9, Rue de Cléry, y en todas las Farmacias.

GRATIS A LOS HOMBRES

10,000 Libros Medicinales Privados Gratis
Si Ud. escribe anualmente. Mientras dura la tirada gratis de 10,000 ejemplares los pondrá sin costo y libre de porte a los que sean debiles é enfermos. El libro de medicina privada que Ud. recibirá gratis es el que cada hombre debe conocer. Trata de todas las enfermedades de los hombres — explica todos los sintomas — da a conocer las causas — le que da como en su propio hogar.

Si Ud. quiere obtener salud, fuerza y vigor é permanecer en la vida, si el libro que Ud. necesita gratis, envíe absolutamente libre é franco de porte una librita blanca de diez centavos, con un sello postal inmediatamente, antes de que sea tarde para aceptar esta oferta gratuita.

No Espero Pago
No espero pago, ni un centavo por mi libro é mi carta especial de consejos para Ud. Quiero probar que Ud. puede obtener salud en su misma casa de Ud. lo mismo como miles de otros han hecho bajo mi dirección. Si mi libro y consejos son los medios de poner Ud. en el camino de la salud — si son las causas de que Ud. recobre su salud, viéngase entonces quiero que Ud. diga una palabra caritativa de mi é sus amigos, para que ellos también tengan oportunidad de ser aliviados de sus dolencias, pero nada le pido que me pague. Cuando digo gratis es porque es gratis.

Resorte el cupón al pie. A lo largo de la línea punteada é desajugue con una cruz (X) al frente de la enfermedad que Ud. tenga; líenelo con su nombre y dirección y mandemelo por correo é mi.

Dr. James W. Kild, Dept. N., 132 Hendrick St., Fort Wayne, Ind., U. S. A.

Revase mandarme, libro de todos gastos, su Guía Medicinal Privada para hombres y una carta especial explicando como curarme en mi propio hogar. Se entiende que esto libro é la carta no me costarán, ni un centavo.

Escriba su nombre en esta línea.

La dirección aquí.

Si Ud. quiere obtener salud, fuerza y vigor é permanecer en la vida, si el libro que Ud. necesita gratis, envíe absolutamente libre é franco de porte una librita blanca de diez centavos, con un sello postal inmediatamente, antes de que sea tarde para aceptar esta oferta gratuita.

NO PAGA—Si Ud. prefiere puede escribir su caso en su propio lenguaje de Ud. en una carta é parte é mi.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

Propietarios!!

Queréis tener bien cubiertas vuestras casas? Pues comprad el alámado

"TECHADO PAROID"

que venden á precios más bajos que los anteriores, los únicos agentes para el Ecuador.

Zevallos & Ycaza

CUIDAOS de las IMITACIONES!

Guayaquil, Julio 21 de 1909. 823-v. 6 m.

The Quito electric Light and Power Co.
ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ.
Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su imborrable comida á la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tela de alambre para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurados al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de febre amarilla ni de bubónica.

Martin Artega.

797-v. 6 m.

Guayaquil, Junio 23 de 1909

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso.

Julio 1° 677-v. 30

Ultimas noticias del cable

CHILE

Valparaíso, 18.—Se encuentra en la ciudad de Santiago el explorador doctor Cook, quien tiene que estar constantemente huyendo de los reporteros y fotógrafos que lo persiguen día y noche. Aunque en un principio admitió su identidad, Cook ha negado después ser quien es, peroafortunadamente ha sido identificado por un miembro de la Expedición Belga al polo Antártico, que después de haber viajado extensamente por el Brasil y la Argentina, se encuentra actualmente en esta ciudad, tomando datos para escribir obras sobre los países de Sud América.

ESTADOS UNIDOS

New York, 18.—El concejal Johnson ha presentado al Concejo Municipal una moción para que se declare festivo el día de la llegada de Mr. Roosevelt y se nombre una comisión de concejales para que vaya á recibirlo.

Londres, 18.—Sir Gladstone ha sido elevado á la categoría de Par. Las Cámaras de los Lores y los Comunes continúan en su misma actividad.

La tarde de hoy se presentó por primera vez á la Cámara de los Comunes sir Joseph Chamberlain para tomar su juramento de estilo. Su estado de salud impresionó bastante á los miembros de la Cámara, pues Chamberlain caminaba con marcada dificultad y asistido por su hijo Agustín.

Lord Morarath, cuando se le presentó la nómina de los miembros para que la firmara solicitó de Agustín que lo firmara limitándose á poner bajo la firma una marca especial, apoyándose en el brazo de su hijo. Chamberlain se dirigió después hacia el costado de las tribunas donde se dió un apretón de manos con sir Lowther y abandonó la Cámara en medio de la consternación de todos los que habían conocido el vir'gor del estadista.

Nicaragua

Managua.—El gobierno tiene conocimiento de que el general Chamorro, con sus fuerzas, se encuentra acampado en San Dionisio.

San Juan del Sur.—El gobierno ha suspendido la persecución constante de fuerzas del general Chamorro, en vista de que éstas han quedado reducidas á una insignificante guerrilla que muy brevemente se disolvió, terminando de ese modo la revolución actual. Todos están de acuerdo que el buen estado del gobierno es debido á la perfecta armonía que existe entre el doctor Madriz y su primer ministro el señor Baca.

San Juan del Sur 20.—De Managua nos comunican por telégrafo que acaban de tener conocimiento de que las fuerzas del Gobierno al mando del General Nicolás Viquez han obtenido un triunfo completo sobre las columnas revolucionarias de San Pedro. Sólo se sabe que el combate empezó hace dos días y que en la tarde de ayer fueron completamente derrotados. Las tropas victoriosas recorren actualmente el campo de batalla recogiendo los heridos y sepultando á los muertos.

Managua 20.—Oficialmente se ha comunicado que el General Chamorro se encuentra en Esquipulas, lugar situado á 90 millas de la capital. Se ha comunicado la muerte del General colombiano Mata que estaba al frente de la artillería del General Vázquez, ocurrido en San Vicente. Las fuerzas del Gobierno atacaron brabamente á Chamorro que se encuentran con los suyos en Esquipulas.

No ha resultado cierto de que el General Macías se encontraba herido y que había sido capturado en Matagalpa, pues se tiene conocimiento de que este jefe se encuentra al lado de Chamorro.

—El General Vázquez se ha dirigido en la mañana de hoy al Secretario de Guerra señor Toledo para comunicarle haber resuadado la batalla de San Vicente tan pronto como amaneció el día.

Los insurgentes cuentan con 700 hombres, dos cañones de montaña y dos cañones.

El General Vázquez menciona la circunstancia de que la artillería de los revolucionarios es manejada por soldados americanos diestros en el ejercicio de tiro.

—La batalla en cuestión principió el día miércoles en Acopya, habiéndose los revolucionarios ido retirando gradualmente de las posiciones que ocupaban.

—El Gobierno cuenta con mil hombres en San Vicente; en la mañana de hoy se han mandado 200 hombres y algunas piezas de Artillería para Tipitapa, pues se espera que Chamorro ataque este lugar de un momento á otro.

—En este momento acaba de confirmarse la muerte del General colombiano Mata.

Kiel, 20.—Debido á la fuerte marea de chocaron los cruceros *Desdra* y *Konigsburg* habiendo resultado ambos bastante averiados y el *Konigsburg* con el timón desmenuado. El *Desdra* se vio obligado á irse un par de horas atrás para que le entrara agua por el boquete que le causó el otro barco. Ambos cruceros fueron remolcados hacia los diques, sin que ocurriera pérdida de vida alguna.

Toulon, 20.—El almirante Jonquierre comandante del Escuadrón que efectúa maniobras en el golfo de Juan, comunicó que la Lancha *Torpèdera Paris* chocó en fuertes causas contra el *Republic*, sufriendo averías al casco.

CHILE

Valparaíso.—El gobierno ha sido informado que la misma delegación americana, que asistió á las fiestas del Centenario de Norte, vendrá después á representar á Norte América en las festividades chilenas del mes de Setiembre. El crucero chileno Ministro Zenteno salvó todos los naufragos del buque que encalló hace pocos días cerca del archipiélago de Chonos.

ALEMANIA

Berlin.—Tanto el Kaiser como el ministro de Guerra y el gobierno alemán están convencidos de que los aeroplanos desempeñarán el papel importante en las guerras futuras, y en tal virtud es posible que se dicten las elecciones de aviación entre los miembros y el ejército. El capitán Englishardt, discípulo aeronáutico americano Wright, será probablemente encargado de espaciar los conocimientos entre personas elegidas de cada cuerpo militar. También efectuarán ejercicios de ataque sobre toda clase de embarcaciones aéreas.

ESTADOS UNIDOS

New York.—El *Herald* de esta ciudad publica, en extracto, una carta dirigida á ese diario por Mr. J. W. Davies, relacionada con la reciente visita efectuada en Sud América, como representante de los manufactureros americanos que con carácter á la exhibición de Quito, "Da rante mi gira, habla Mr. Davies, me he avistado con agentes viajeros de todas las partes del mundo, los cuales en cincuenta por ciento eran alemanes, veinte por ciento ingleses, un veinticinco por ciento entre franceses, italianos, españoles y belgas. Apenas conté cinco viajeros americanos y con excepción de uno de ellos, los demás hubieran sido preferible que jamás hubieran venido á este país, pues es tal su ignorancia, lenguaje y manera de hacer tratos mercantiles que avergüenza. En una palabra son personas intolerantes y no adecuadas para hacer negocios en la América Latina. No muchos otros casos, concluye Mr. Davies, los representantes diplomáticos y consulares de Norte América dejan mucho que desear, siendo esta causa por que el término americano sea hasta equívoco, muchos países de la América Latina".

SAN SALVADOR

San Salvador, 20.—Un incendio destruyó al completo el edificio del teatro y las casas adyacentes, estimándose las pérdidas en cien mil dólares. No han habido desgracias.

SEMILLA DE PASTOS

EXTRANJEROS

De venta, á 20 sucres quintal, en la casa N° 64 de la carrera García Moreno.

La persona que interese, puede antes de comprarla, tomar gratis del depósito, una muestra para que haga experiencia sembrándola.

Febrero 18 40-v. 30

RECONSTITUYENTE DEL SISTEMA NERVIOSO

NEUROSINE PRUNIER

"Fosfoligerato de Cal puro"

6, Avenue Victoria, 6 PARIS 7 PHARMACIAS

EGOS SOCIALES

Enfermos:
Contienda enfermo el señor Ministro de Hacienda, doctor Alejandro Reyes V.

Lo sentimos.

—Alguna mejoría ha experimentado el señor don Victor Puig, Director de la Escuela de Belles Artes.

—También ha mejorado el señor Cristóbal Geroteta Jijón.

—En el mismo estado sigue el niño Gustavo, hijo del señor doctor Luis Eduardo Bueno.

—Con el objeto de reparar su salud, salió ayer con dirección á Pomasqui el señor Vidal Orta, acompañado de su familia.

Defunción:
Ha fallecido la señora Carmen Moreno.

Nuestro nota de condolencia á sus deudos.

CONGRUO

Por segunda vez

Hemos recibido un remanente quejas acerca del matrazo que da á todas las vendedoras de la plaza del mercado la persona encargada del cubro del impuesto á la misma. Caso de resultar cierta la anterior denuncia, habría que pedir la remoción del aludido emplea-

do, porque no es decoroso pasen tales cosas en un centro como esta Capital.

Mala noticia

Continúa la peste del sarampión habiendo ya estallado en esta ciudad que se halla bastante adelantada á las y también la gripe y no pocos casos de tifus.

Teatro Sucre

Nada mejor puede exigirse del Bolegrafo América, pues que las dos últimas funciones han resultado espléndidas.

En la del sábado, se exhibió á nuestro Ministro en España señor doctor Honorato Vázquez, que fue aclamado frónticamente por todos los concurrentes.

Anoche, el del malogrado ambateño D. Luis A. Martínez cuyo recuerdo impuso triste silencio, mientras la banda de música ejecutaba una marcha fúnebre.

Todas las películas, á más de la nitidez, se distinguen por lo raras, atractivos hermosos y por lo desconocido del orden el socio Manuel María López, que ofrece comprobar su inocencia. No podemos menos de aplaudir la conducta digna y enérgica del director mencionado, al expulsar de la sociedad á quienes la deshonraban tan torpemente.

Muy bien

El señor Luis Felipe Recalde, Presidente del premio de Beroneros, se ha acercado á manifestarnos que por su locución del directorio, en la sesión de noche, fueron expulsados del gremio Ramón Cineros y José María Pazmiño, á quienes se les ha comprobado que también empezaron á gozar en el famoso negocio de la ruftaneria.

Ha sido suspendido hasta segunda orden el socio Manuel María López, que ofrece comprobar su inocencia.

No podemos menos de aplaudir la conducta digna y enérgica del directorio mencionado, al expulsar de la sociedad á quienes la deshonraban tan torpemente.

Fuera de esto, queremos que las autoridades de policía castiguen con energía á los que empujan la vida por tan mal camino.

Alcalación

Bo vista de la pregunta que hicimos en nuestra edición última del sábado, respecto del premio que había obtenido en la más completa obra de *Artemística Comercial* del reputado pedagogo señor don Pablo J. Gutiérrez, uno de los miembros censores de las obras científicas y literarias presentadas en la Exposición Nacional se ha acercado á nosotros á manifestarnos que, por unanimidad de votos concurrentes, la obra del señor Gutiérrez obtuvo el alto premio "Diploma de Honor", que es más grande que la medalla de oro, pero el Diploma de Honor se acompaña, la referida medalla. Be labor de justicia esta calificación, pues la obra del señor Gutiérrez pasa en autoridad de cosa juzgada: no sólo el Consejo Superior de Instrucción Pública, sino iniciencias como el doctor F. Borja han estado comido á su autor.

"Cooperativa del Plebeino"
El Directorio de esta humanitaria sociedad, en sesión del 19 del mes, dispuso el pago del siniestro del señor Tl' molón Villaca.

Expidió un acuerdo de condonación por el fallecimiento de dicho socio, que descomponía el cargo de Vice Presidente del Directorio, acuerdo que deba ponerse en conocimiento de los deudos.

De presente

A las ocho de la mañana del día de ayer, ante las autoridades respectivas, pasó revista de presente el Cuerpo de Policía, que es uno de los más bizarros y numerosos que existen en esta Capital. Con motivo de la misma revista lucieron también ayer nuestros gendarmes un vistoso y cómodo abrigo y unas elegantes polainas que les daban el aspecto de soldados rusos en la Siberia. Lo único que es de desear que se les trajera algo más; pues la mayor parte de ellos no saben ni marchar.

Ejercicios

Los jóvenes pertenecientes al Batallón Universitario practicaron ayer ejercicios de tiro, en el polígono de la Escuela Militar, á ochenta metros de distancia y con apoyo. El resultado obtenido fue generalmente más satisfactorio.

Malerías

En la sesión del Teatro Sucre, esto es en la parte correspondiente á la carrera Guayaquil, suelen reunirse á todas horas y especialmente durante las tardes unos cuantos juveniles que no sólo estorban el libre paso sino lo que es peor, se mofan y ríen á su sabor de cuantos "Diputados" quieren sacar los nombres de esos juveniles si persisten en su mala y poco honrosa tarea; y peñinos á la primera autoridad de Policía reprimen tales abusos con la respectiva sanción legal.

De plácemes

Hoy, la Tesorería de Hacienda de Píto, alborotó, por haberse leido del Estado, el presupuesto del mes de Agosto y del de Setiembre del año próximo pasado, á la instrucción primaria de esta provincia. Próximamente se les pondrá al día.

Mala costumbre

Los zambas han vuelto á la mala costumbre de barrer las calles á las horas de más concurrencia de la gu-



Crecimiento de los niños



Cualquier madre que tenga un hijo ó hija de tamaño y peso desproporcionado á la edad debe ocuparse de ver si la criatura recibe ó no adecuada nutrición de los alimentos. En la gran mayoría de los casos los niños débiles y flacos son también niños que no digieren bien lo que comen. Sin digestión no puede haber nutrición perfecta y sin nutrición es natural que el crecimiento sea lento y se pierdan carnes y fuerzas. Administrando al niño las

Pastillas

del Dr. Richards

según las instrucciones de la circular que lleva cada frasco, digerirá bien, se nutrirá mejor, crecerá perfectamente y mostrará salud en las sólidas carnes, sonrosadas mejillas y alegría constante. Así recuperará la madre, con creíble interés, la luverson de algunos cévados en las pocas y pequeñas dosis de PASTILLAS DEL DR. RICHARDS.

Pesc Vd. al niño antes y después de administrárselas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.



te; pues lo hemos visto con la escoba en la mano hasta las nueve de la mañana.

Hasta cuándo?
 ¿Todavía no se ha acordado lo que tantas veces hemos pedido: que se obli- gue al empresario de la construcción del parque de la independencia a cumplir su compromiso de dar el dicho parque, que le queda exterior, a cargo de su dueño, de modo que se evite el mal olor que, debido a la excelencia del material em- pleado en él.

Ve, los cocheros!
 También han solicitado inscribirse en corporación en la parroquia de San Marcos y han manifestado que desean ser los primeros en afrontar cualquier peligro internacion- al.

Buena gente, robusta y un tanto atrevida es la del gremio de aurigas, cuando está fuera del pesante.

Horrible
 En media calle del correo, hay dos huecos formados por el hundimiento del cemento, huecos en los cuales el agua lluvia se ha estancado y des- compuesta, de tal manera que de alguna distancia se percibe el mal olor que despidе y que obliga a todos los tran- seúntes a pasar tapándose las narices.

Tren de pasajeros
 El sábado a las 7 3/4 a. m. salió el tren siguiente persona:
 Federico Ponce y señora Pascual Rayar, Alfonso Sáa, Francisco Landi- var, Delina Cadena, Rafael Siquiera Francisco Soria, Gabriel Gómez de la Torres y familia, Abraham Liacomí, Rajael Vallejo, José María Vlasco, Coronel Enrique Salda, Matías Gar- rero, José L. Abuj.

Intereses generales
 Hasta que el Municipio no concue- y apruebe el presupuesto para el pre- sente año, no ha de ser posible enco- ordenar ninguna de las muchas ob- ras de interés público que hay por hacer, y no el parte de la calle V. y Nueva que es un foco de infección.

Pestosos en Guayaquil
 Últimas noticias de esta 18
 Biónica.—Existencia anterior, 14 Quedado, 14; en esta forma grave- 4; convalescentes, 10; ingresos, 0; al- tas, 0; defunciones, 0.
 Milagro.—Peste biónica grave, 2 convalescentes, 2; ingresos, 0; altas, 0 defunciones, 0.

Amarilla—Existencia anterior, 7; Quedado, 2; convalescentes, 5; ingresos, 5; ingresos, 2; defunciones, 0.

Una necesidad
 A pesar de hallarse debidamente aprobada la ordenanza expedida por el Consejo respecto a la Biblioteca Mu- nicipal, no se le ha puesto hasta ahora ninguna cantidad y continúa privado el pue- blo de ese centro de lectura. Exacto como el patriotismo "a los señores conce- jales, a fin de que cuanto antes se sub- sane el inconveniente que dejaron suso- lado.

Gracias
 Hemos recibido el N.º 2º del Boletín de Propaganda N.º 2º, órgano del cen- tro espiritista Luz y Progreso estab- lido en esta Capital. Entre los mu- chos y buenos artículos dedicados a la propagación y defensa de la doc- trina espiritista, merecen especial men- ción los del señor Francisco de P. S. re- dactor en jefe de la mencionada pu- blicación.

El procomún
 En toda sociedad conscien- te de sus deberes y celosa de sus derechos, constituye el pro- común la principal preocupación de todos, como que de él dependen la prosperidad y el bienestar de aquella.

Por el procomún se entien- de la utilidad pública, es decir, el bien de la comunidad, y ante él, todo buen ciudadano ha de sacrificar un poco de sus comodidades, pues de se- que el pequeño sacrificio se des- prenden en veces grandes ven- tajas para el núcleo. En el sumando social, el indivi- duo es un guarismo que, aisla- do, tiene muy escaso valor; por ende, es necesario que pro- cure la unión con los demás para formar cantidad, y que propenda a la mayor solidez de ésta.

Sin embargo, para que el factor individuo se interese de todas veras por el procomún, precisa que posea ciertas cualidades sin las que no es posible se preste a las renunciaciones que aquél im- pone algunas veces. Entre las mencionadas cualidades, no es la menos importante una conciencia honrada, base y funda- mento de todo buen ciudadano. En efecto, quien carezca de

este resorte gestor de todo senti- miento noble, por fuerza ha de ser miembro deficiente, y de ser perjudicial, de la colectivi- dad, ya que, como no teme tri- guel senderos torticeros, regu- larmente no tiene más norte que sus miras personales.

En los pueblos más adelan- tados, en los que la educación ciudadana tiene sólidos cimen- tos, como que descansan sobre el estricto cumplimiento del de- ber, todos, según sus fuerzas, contribuyen al procomún con decisión y buena voluntad. Es ésta, a no dudarlo, una de las causas principales del adelanto que allí se palpa, puesto que, al poner cada quien su parte, por pequeña que sea, en el acervo común, hace que adquiera mayor in- tensidad el movimiento colec- tivo, y, por lo tanto, que sea más fecunda la obra del Pro- greso.

Desgraciadamente, entre no- sotros no se tiene el menor interés por el procomún. La mayoría de nuestra población mira indiferente cuanto se rela- ciona con él, cual si en absolu- to comprendiera, que todo lo que haga por él redunde en be- neficio propio.

Por un lado esta indifere- cia del pueblo, hija de una edu- cación deficiente, ó mejor, nu- la, por el otro, la completa fal- ta de honrad y patriotismo de muchos que por su posición social deberían proceder de o- tra manera y que, sin embargo no se paran en medios cuan- do están en juego la pasión y el interés personal, se conjuran contra el procomún y son los principales responsables de nuestro atraso.

Para salir de él, es de toda urgencia que todos y cada uno veamos en el procomún al- go como una necesidad que legítimamente nos pertenece, y por que hemos de velar solici- tos; precisa que ante sus im- posiciones desaparezcan renu- cias de campanario, mezquini- dades de subterfugio, que no ap- len a la intriga y ambición y la envidia para ponerle obstá- culos; que sea en fin, el norte del esfuerzo individual y el campo de acción del colectivo.

Únicamente de este modo, lo- graremos alir del estancamiento en que vivimos sumidos y que, como ya dijimos, recono- ce entre sus causas principa- les la poca ó ninguna importan- cia que damos al procomún debido, en su mayor parte, a la escasa ó nula educación ciu- dadana, pero también, y esto es la más triste, a los todos procedimientos de indivi- duos sin más principios que la ambición personal y el inter- rés m. zquino.

LICITACION

De orden del señor General Presiden- te de la República expedida en Amed N.º 489 del 31 del mes pasado, y au- torizado por la Junta de Hacienda de la provincia de Pichincha, convoco licitadores para la subasta de los Tim- bres Postales Comunes activos del Pe- ro arill, cuya existencia es la si- guiente:

330 029 de 4 de un centavo	\$ 330 00
175 117 de 4 de dos cént.	3 502 54
41 264 de 4 de cinco cént.	2 063 20
105 304 de 4 de diez cént.	1 510 40
177 310 de 4 de veinte cént.	35 502 00
141 860 de 4 de 50 cént.	70 930 00
141 056 de 4 de un sucre	141 056 00

1 111,940 Timbres Sumar \$266 864 23
 La expresada subasta se verificará en la Gobernación de Pichincha, el día jueves 31 de Marzo próximo, siendo la primera postura la de \$ 15,000 ofreci- da en Hamburgo.
 Quito, Febrero 1.º de 1910
 El Secretario de la Gobernación.
 Alfonso López H.

SEIS MIL SUCRES
 Con buenas regularidades, hooteca en- tendida é interés legal, se reciben seis mil sucres en "La Ocasional" establecida en casa del señor Guillermo Durán, Ca- lle del Correo.
 Febrero 18

SISTEMA CURATIVO
 Declarado y sancionado por los prin- cipales médicos de París, Londres, New York. Este sistema ha llegado últimamente a la mejor Botica de esta capital, cual es la

"BOTICA SUERE"
 en donde encontrarán un completo surtido de sondas, frías y especializa- das de acuerdo las últimamente recien llegadas las siguientes:
 Filtros del nuevo sistema Pasteur, Esponjas de caucho, Medias elásticas, Cinturones de caucho, Embracación Ro' yal, Pajas elásticas, Maquinas eléctricas. Un surtido de sondas y cánulas, Especialidad de sondas.
PERFUMERIA—Un surtido comple- to de esencias finas para elaboración de Jarabes y aguas gaseosas.
 Enero 26

PEDRO P. JIJON
 ABOGADO
 Tiene su estudio frente a las Escribanías, casa chica de la señora Rosario Albán viuda de Mora.
 Noviembre 4 900—v. 1 a.

APHODINE DAVID
 (AFODINA DAVID)
PILDORAS LAXATIVAS
 Especialidad de las afecciones intestinales.

DEL ESTREÑIMIENTO
 El Estreñimiento es afección tan fre- cuente, que no se cuenta la cantidad de mediciones que se emplean para su cura. Todas, además, ofrecen al enfermo el grave inconveniente de un hábito bastante rápido. En estas condiciones, atenuase, y es imprescindible aumentar su dosis para llegar a un resultado. Es esta necesidad la que el polvo OOMA para las personas que tienen que apelar a los laxativos, pues empieza por ir- ritar el intestino, pero el estreñimiento no tarda en hacerse más perniciosa que antes del empleo de los laxativos.
 Entrar en esta categoría los purgantes salinos, el acobar, la escamona, la ja- paja, la colofonina, la goma guai que constituyen la base de la mayoría de las preparaciones laxativas.
 Conviene tanto acudir a otros medicamentos para hallar un verdadero específico de la constipación. No basta efecto, provoca deposiciones; es preciso, además y sobre todo, curar un afección que resulta tan peligrosa para quien se halla en el borde de algunas de las enfermedades resultan de esta

NUOVA MEDICACION DEL ESTREÑIMIENTO
 Trabajos anteriores habian mostrado que la BOPHINE (frangula) es un purgante no drástico, perfectamente apropiado a las afecciones abdominales y a las afecciones nerviosas, que cura con mayor rapidez y origina menos dolores que el acobar y el sen.
 Las distintas tentativas hechas al objeto de que entre la BOPHINE (frangula) en las terapéuticas, han fracasado ante la dificultad con que se ha tropezado, hasta ahora, para conseguir una preparación que encerrara principios purgativos conforme existiera en la corteza seca.
 Nos ha permitido resolver el problema un modo especial de tratamiento. La APHODINE DAVID contiene todos los principios activos de la Frangula, y su superioridad sobre las medicaciones utilizadas hasta hoy día, la han demostrado numerosos ensayos en los hospitales de París.

ACCION TERAPEUTICA DE LA APHODINE DAVID
 La APHODINE DAVID no provoca ni náuseas, ni cólicos. Puede prolongarse sin inconveniente su empleo hasta res- pectivamente normalizar las funciones.
 Indicaciones.— Indícase en APHODINE DAVID en cuantos casos es preciso combatir el estreñimiento, accedida é debido a la atonía del intestino, en los emba- razos gastrointestinales, en algunos casos de origen del hígado en que es necesario estimular la función biliar, etc.
 Por sus propiedades calmantes y su acción de evitarán efectivamente, durante la digestión, formarse una gran cantidad de principios nocivos que actúan sobre el organismo, consecuencia del estreñi- miento, produce primero la inapetencia; luego vienen las jaquecas, los ca- reos, el embarazo gástrico, las dispepsias, la hipocondría, las migrañas, etc. Según el diagnóstico de algunas no- bilitades médicas, la neurastenia, la apendicitis son quiza provocadas por quiza todas no simultáneas. Es por lo tanto sumamente interesante descu- brir al Intestino, y para ello, ningún laxativo puede compararse a la APHODINE DAVID.
 Dosis Laxativa. Una ó dos pildoras por la noche al acostarse, y caso necesario, una por la mañana al levantarse. Depósitos en todas las principales Farmacias. Quito: Botica de CLOTILDE DE BARRIO.

Medicinas y Productos para el PECHO
 ASMA, CATARRS, SOBROTONACION, FLEBRIS, REFRIGERACION, BRONQUITIS CRONICA, BRONQUITIS AGUDA, INFLUENZA, EPATITIS, GANGLIO TUMORAL, NUBOSAS ACUTAS, QUARONIA AGUDA.
 Para el tratamiento de la **RAQUITA RAVENT** la cual ha curado millares de enfermos desamparados.
 En Anagnóni, O. R. & BLOW & Co. Botica del Comercio la Quila. Botica SUTILLI CLOTILDE B. V. y C. Barrío.

GRANDES "Inyección C" grande.
 Cura de 1 a 3 días la **Blenorrea**, Gonorrea, Epidermitis, Leucorrea ó Fiebre Blanca y toda clase de **lepra**, por antiguos que sean. Garantizada no causar **Narcolepsia**, la especifica para toda **enfermedad del musculo**. Libro de veneno. De venta en todas las farmacias. Preparada exclusivamente por **THE SYDNEY CHEMICAL CO.** SINGAPORE, S. E. U. S. A.

Nada hay mejor

Quando la vida me había y ni una esperanza quedaba para esta pobre alma mía, me voy hasta la Alameda en busca de una alegría; allí se acababan mis penas y mi dolor, que es taa hoco, al penetrando en la kiosca llego a encontrar mis venas con el raudal de licores de primera calidad que farrines con bondad brinda a sus visitantes.

Olgo allí en un enjambre de jilgueros, lindas piezas que se llevan las bristras del corazón; y si el hambre toca a mis puertas acaso,

de jamón तो un pedazo en sandwich natural ó una conserva especial que es lo mismo para el caso; después viene una cerrea, y para hacer digestión, de pillar juego una mesa que es la mejor diversión.

Y cuando regreso á casa por aquel placer sin tasa, mi traquinillo comiendo me dice con voz muy queda: "Regreñate á la Alameda, regresa sin dilación, que no hay halago que pueda compararse á una manifió.... Quito, Enero—N.º 24—80 v.

Importante Prevencion
 DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**
 La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.
 Junio 1.º 675—v. 30

EL TIEMPO
 Habiendo recibido recientemente esta Empresa unas nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizándose esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.
 El Administrador
 Quito, Junio 15 de 1909.

La Borrachera no Existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de este OOMA maravilloso.

Se puede tomar en cualquier té, leche, uor cerveza, agua ó en alimentos sin saber ó el bebelos.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES DEL POLVO OOMA ES SÓLO EFICAZ CONTRA LA EMBRAGUEZ.

El polvo OOMA produce el efecto un maravilloso de la gustat al borracho del alcohol (cerveza, vino, uaja, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermano ó hijo del bebelor, pueden administrárselo sin saberlo, y sin que se merezca decirle lo que determinó su cura.

El polvo OOMA, ha recobrado y millares de familias sus salidas miliares, le hundo es del oprobio del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y miembros de negocios muy capaces, ha curado á más de un joven por el comio de derecha la vida, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La OOMA que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El Polv OOMA es garantizado profendi o.

El Polv OOMA se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al por mayor.

Los denostarios no dan muestras, más dan un testimonio de libro, de testimonios á los que se presentan en su farmacia.

Depósitos en RAJIA DE CARAQUEZ: J. P. Alvarez & Co., Importadores—Barrío de la Cruz.
 ESMERALDAS: S. D. Placerencia Trujillo, Contrabando.

CIGARRILLOS EL PROGRESO

777—v. 30